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情報集会報告 平和構築と紛争予防月間２月

田中　和俊

イマジンロータリー！今月は平和構築と
紛争予防月間です。ウクライナへのロシア
軍侵攻、中国や北朝鮮の動きから目が離せ
ない今の状況は、とても平和な世界だとは
言えないでしょう。私は政治信条は右でも
左でもないですし、ロータリーの場で言う
ことではないでしょうから、これ以上何も
掘り下げませんが、ロータリーが平和を願っていることは
間違いないことだと思います。ロータリーでもなんとか世
界平和を実現できるようにしなければならないと活動して
いるのだとは思いますが、ロシアや北朝鮮にはロータリー
クラブはなく、ロータリーの力でというのは難しいのかなと
思います。中国では１９１９年に上海ロータリークラブが創
立されましたが、１９４９年、中国大陸のＲＣは一度すべて
解散しました。その後２００５年１１月のＲＩ理事会は、中
国に対するＲＣ拡大の門戸を開いたという記事を読みまし
た。現在、上海と北京にＲＣが存在するそうですが、こちら
もなんとなくロータリーを通じてというのは難しそうです
ね。現状、我々にできることは、国際奉仕としてセ釜山ロー
タリークラブとの交流を続けることが大切かと思います。
いつも申し上げているように、１９０５年ロータリーは
著しい社会経済の発展の陰で、商業道徳の欠如が目に付く

ような時代のアメリカのシカゴで誕生しました。その後、
１９２０年からの禁酒法開始とともに、マフィアが台頭し
てきたそうです。みなさんも聞いたことがあると思います
が、有名なのはアル・カポネです。ポールハリスがロータリー
クラブを作ったのが３７歳。そのときアル・カポネは６歳
でした。１９２０年の禁酒法開始の時期は、ポールハリス
５２歳、アル・カポネは２１歳。アル・カポネはもうその
ときはギャングの子分でした。シカゴロータリークラブ会
長を務めたヘンリーチャンバリンが中心となって、シカゴ
犯罪調査委員会を組織し、委員の多くはロータリアンだっ
たそうです。ロータリアンはマフィアと戦っていたわけで
すね。職業奉仕や社会奉仕をしながらマフィア撲滅にも活
動していたシカゴロータリークラブ。アル・カポネが亡く
なったのは１９４７年１月２５日、４８歳でした。その２
日後にポールハリスは亡くなります。７９歳でした。もち
ろんポールハリスは裁判でアル・カポネの弁護をしたこと
はなく、会ったこともないようです。これを読んで、なん
となくホッとしました。
東京ロータリークラブができたのが１９２０年。１９２２
年、大阪ロータリークラブができました。１９３９年に第二
次世界大戦がはじまったわけですから、その間は日本では
ロータリークラブも活動できなかったのかなと思います。
戦時中のロータリー活動を記したものがないか探してみた
いと思います。

年男年頭所感年男年頭所感

　神野　洋介

12 年前にこの席に立たせて貰ったんです
が、当時と一番違うのは当たり前の事ですが
私自身の健康状態であります。4年前に脊柱
管狭窄症と頚椎脊髄症を同時発症し首の手術
をし一時は良かったんですが昨年頃から調子
が悪くなり、今年になって悪化している状態

で歩くのが一寸きつい状態です。先月東京、大阪の出張が
ありやっとの状態で行ってきました。このような状態です
ので好きなゴルフも当分の間は封印せざる得ない状況であ
りますが酒だけは何とか飲める事が唯一の救いであります。
この年になってしみじみと健康の有難さを痛感している次
第であります。いくら長生きしても寝たきりでは何の楽し
みも有りません。皆様もどうぞ健康には留意されるようお
願い申し上げます。私の実体感です。
昨年度を振り返ってみれば、相も変わらずコロナに始ま
りコロナに終わった 1年であったと言えます。先月には鹿
児島で一日 5000 人を超える時もありましたが、ここにきて

徐々にではあるが減少に転じておりますが、基本的な感染
対策を怠らない事が重要であると思っています。
また昨年は大きな出来事が二つありました。一つはもう
少しで丸 1年がたちますが 2月に突如として起きたロシア
によるウクライナへの軍事侵攻であります。何の落ち度も
ない主権国家への侵略は如何なる理由をロシアが並べよう
とも決して許されるものではなく、世界中に大きな衝撃を
与えたものであった。当初は短期間でロシアの勝利に終る
のではないかとの予想が多かったがウクライナの国民も巻
き込んでのウクライナ軍の死に物狂いの抵抗で、今や当初
占領された大部分を取り戻すに至っている。欧米諸国の物
心両面に至る支援も非常に大きいがウクライナ軍を含む全
国民の必死の抵抗が各国の共感をよび現在の状況に至って
いる事を我々日本人も見習うべきであろう。翻ってわが日
本を取り巻く安全保障環境は年々厳しくなっており、中国
は領土拡張を露骨に主張し尖閣諸島への不法侵入は常態化
しており、北朝鮮によるロケットでの挑発行為、ロシアに
よる軍事威嚇行動等、何れも核保有国で有り克反日的国々
で有る。韓国に於いても決して友好国とは言えないのであ
る。我が日本としてはウクライナの事を他人事と捉えずに
自分の事として、この際安全保障、国家防衛を真剣に考え



本日の曲目：イマジン、愛のあいさつ、いのちの歌、めぐり逢い	 演奏：入来慶子

ロータリーソング：「等の生業」
職業宣言唱和：５・６
食事：「百万ドル食事」・「本日の演奏」
会長の時間：会長　田中　和俊君
会務報告：幹事　松元　まや君
１）本日の配布　①週報　②RYLAチラシ
２）本日情報集会開催いたします。
　　於：ごはんのじかん inatome
３）RCC例会　2/26（日）
　　天文館松山通リンクビル 9階　
　　指名出席者⇒平山　各会員
４）次週　2/27（月）　例会プログラム「情報集会報告」

出席報告：出席委員会
スマイルボックス：親睦委員会
卓話：「年男　年頭所感」　　　神野　洋介君、橋元　隆君

次回例会　令和５年３月６日（月）
ゲスト卓話「現代社会におけるヘルスケア実践とご報告」
ほぐしどころYou　代表　浦島　優子様

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2077回例会 51名 36名 73.47%
前々回（２月６日）の補正 51名 35名 72.92%
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る時期に来ている事を改めて認識すべきである。
もう一つの大きな出来事は昨年 7月の参議院選挙の最中
に起きた安倍元総理の暗殺事件が衝撃的であった。安倍元
総理の功績は計り知れない程であり痛恨の極みであった。
岸田政権は安倍元総理の遺志を継いで防衛費の大幅増額を
決定しやっと周辺諸国と対等な立場になりつつある事実に
胸をなでおろしているところである。かくなる上は元総理
がかねてから言われていた憲法改正を一刻も早く成し遂げ
る事が最重要課題であると思っているところである。
仕事の事で言えば、ここ数年来のコロナによる影響は例
えば飲食、宿泊、交通に較べればあまりなかったと思いま
すし、昨年来から続いている急激な円安、エネルギー価格
の急上昇も軽微であると考えており有難い事であります。
当社は元々先代が販売会社として設立されましたが、昭和
50年代から工事へシフトし現在は8割位が工事であります。
内容的には交通信号、道路照明、トンネル設備等屋外電気
工事がメインでその他非常用電源設備も取り扱っておりま
す。今月末にはMBCの非常用電源の取り換えを行います。
又個人的なことですが来年には長男に社長を譲ろうと
思っています。

　橋元　隆

年頭所感ということで、趣味について話し
ます。私は大学時代に少林寺拳法と出会い、
その後ブランクはありますが、現在も年々硬
くなる身体にムチ打ちながら練習を続けてお
ります。

以前も会長の時間でお話したと思いますが、道院長の勧
めもあり、2021 年 3 月 21 日に６段を取得する事ができま
した。少林寺拳法の場合、４段以上は本山のある香川県の
多度津で受験となりますが、コロナ禍ということで、九州
地区は熊本県の八代で受験しました。学生時代に、剣道 3
段・柔道初段を取得しましたので少林寺拳法まで合わせる
と、武道 10 段となり免許マニアの域に達しました。
ここで少し、少林寺拳法についてお話したいと思います。
少林寺拳法は 72 年余りの間に 2000 以上の支部、170 万人

以上の拳士が育ち、海外にも大きく飛躍しています。開祖・
宗道臣（36 歳）という日本人が、1947 年に香川県多度津町
で創始しました。なぜ、開祖が少林寺拳法という技を編み
出したかというと、満州事変から太平洋戦争の期間、開祖
が 17 歳から 34 歳まで日本の秘密工作員として、中国の東
北部で生活していました。工作任務の必要性から、ある中
国人の僧侶に弟子入りし、身を隠すことになりました。そ
の僧侶こそが、「北小林義和門拳」の第 20 代師父である、
陳良老師であります。その後、開祖が第 21 代師父を継承す
ることになります。
終戦後日本に戻りますが、日本人が誇りや、自身や将来
の希望も失くしている現状を目の当たりにし、平和で豊か
な社会づくりの教育手段として少林寺拳法を創設しました。
開祖の本来の目的は人づくりであって、拳法はあくまでも
手段でした。
以前、会長の時間では少林寺拳法の教えについてお話し
ましたが、今回は 6つの特徴について話します。１、力愛
不二：「力を伴わない正義は無力で、正義を伴わない力は暴
力」という意味です。２、拳禅一如：身体と心は別々のも
のと思われがちですが、本来ひとつのものであるという考
えです。３、主守攻従：少林寺拳法は護身術であり、技法
の形は原則として防御から始まるということです。４、不
殺活人：拳技の修行はあくまで自己変革のために行うもの
であって、その力は他人のため、社会のために活かさなけ
ればならないということです。５、剛柔一体：剛法は突き・
蹴り等、柔法は投技・逆技・固技・締技等をいい、剛法と
柔法はそれぞれの要素を発揮しつつ、補足しあってさらに
効果を生むということです。６、組手主体：相手も共に成
長を目指し、お互いの協力によって成り立つので、自己中
心的な考えは捨てなければなりません。
以上が、少林寺拳法の特徴ですが、少林寺拳法は人づく
りのための「行」なので、6段の試験の際は、実技試験（232
拳技）・学科試験・レポート提出と、慣れない勉強に苦しむ
日々でした。技の習得は勿論ですが、内面の成長を目標に
少林寺拳法が焼酎林寺拳法にならないよう、日々修行して
いこうと思います。

●本坊　修君／竹添不動産 50 周年おめでとうございました。
改めて竹添さんの人脈の多さ、又短期間に業績を拡大された事
に敬意を表します。
●竹添　寛君／２月 18 日土曜日当社１年遅れの 50 周年祝賀会
に多くの会員の皆様に参列頂き又記念品まで頂きありがとうご
ざいました。感謝の気持を込めてスマイルさせて頂きます。

●福山　泰広君／今晩の情報集会に私の長女（鹿大アカデミー
ロータリー所属）が出席いたします。お手柔らかにお願いしま
す。なお私個人に関する情報の提供には細心の注意をお願いす
るためにスマイルします。
●情報集会／２月 13 日の情報集会よりスマイル致します。参
加メンバー：田中、松元、池畠、池脇、植田、尾辻、志賀、重久、
下、鈴木、竹添、田實、濵上、宮脇、吉田、稲留

２月20日のスマイル　小計 24,305円　2022〜2023年度　累計 506,715円


